

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 " trimestre.
Fuera de España. 60 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis; publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

PARANEW-YORK DIRECTAMENTE



Saldrá á últimos del presente mes el Bark italiano de primera clase

SCUTOLO,

capitan Rafael Lauro.

Admite carga.

Consignatario en esta plaza, D. Antonio Leveroni. Princesa, 14.

ADVERTENCIA.

Vamos á introducir en nuestra publicacion importantísimas reformas, hasta donde es posible realizarlas en periódicos que no tienen mas vida, que la independencia de su carácter y los recursos que le presta un trabajo asiduo y honrado, y hemos de ser muy lacónicos en la exposicion de los ofrecimientos.

Cada año que pasa, el público nos manifiesta su agradecimiento con favorable acogida, y nosotros queremos responder á su confianza, aumentando el tamaño del periódico, publicando una correspondencia diaria de Madrid, y otras de Cataluña, Valencia y Murcia, con cuyas provincias sostenemos activo tráfico; dar cuenta de los movimientos comerciales de las mejores plazas extranjeras, á cuyo efecto nos hemos puesto en activas relaciones con casas muy antiguas y respetables, y por último, á las diez de la noche se nos remitirán partes telegráficas de Madrid, condensando las mas importantes y trascendentes noticias del día y de la noche.

A todo esto, no se aumenta el precio de suscripcion.

IMPORTANTE.

En muchos ciudadanos hay la costumbre de considerar al periódico, como campo abierto y conquistado, donde todo el mundo puede ir impunemente á dejar sus impresiones, á publicar sus cartas, á dejar sus reclamos y á circular los anuncios de sus comercios, sin retribucion alguna, y en caso de pagarla, mas parece concesion graciosa, que cumplimiento de un deber sagrado.

La administracion de EL GRADUADOR va á evitar esto, solo con dos condiciones:

1.º Todo suscriptor tiene derecho á insertar un anuncio de diez lineas por una sola vez en el espacio de un mes, y los que tienen contratos con esta administracion, uno de veinte en la misma forma.

2.º Cada vez que un anuncio se publique pagará á razon de 50 céntimos de peseta por cada línea de hueco é impreso.

Hay necesidad tambien de explicar perfectamente lo que esta empresa periodística tiene *exclusivo* derecho, que no alcanza al suscriptor ni al contratista de anuncios, y para ello se establece esta tarifa:

1.º Las papeletas de defuncion, honras fúnebres y aniversarios, insertas en la primera plana, cualquiera que sea su tamaño y encuadradas con banda negra, 25 pesetas; en la tercera plana y encuadradas, 15 pesetas; en la misma al ancho de una columna, 10 pesetas, y en la plana de anuncios, 5 pesetas.

Cuando pasen de tres las inserciones, se cobrará por cada una de las que excedan de aquel número, la cuarta parte respectivamente de las cantidades que dejamos indicado.

2.º Los comunicados serán á juicio de la Administracion del periódico, segun su importancia y el asunto de que se ocupe, pagándose anticipadamente.

3.º Los industriales que abran tienda ó se ocupen por primera vez en artefactos de su industria, pagarán solo 8 reales por la suscripcion y un anuncio de un trimestre, que alguna consideracion merece quien vá en busca de la publicidad y no cuenta con grandes medios.

DEBE LEERSE.

Hoy dirigimos nuestro periódico á muchas personas de fuera y dentro de la capital y á corporaciones oficiales, y les rogamos, que si no quieren aceptarlo, lo devuelvan á esta redaccion, por medio de la Administracion de correos y otros á nuestros repartidores.

Los que lo retengan en su poder, los contaremos como abonados. Esta súplica y este ruego, creemos serán atendido, solo al pensar los perjuicios que se irrogan á una empresa como la nuestra, que no cuenta con mas capital que el que le presta un trabajo honrado.

Alicante 3 de Julio de 1879.

HOMBRE AL AGUA.

La cabra siempre tira al monte.

Las cosas caen constantemente del lado que se inclinan.

El Sr. D. José Bueno, futuro Alcalde presidente del Ayuntamiento conservador de esta capital, ha olvidado sin duda las anteriores sentencias, que no por ser muy vulgares dejan de consignar una gran verdad.

El Sr. Jefe de los moderados conciliados de Alicante, se alió con sus mas acérrimos enemigos de otros tiempos, para la eleccion de la mitad de los nuevos concejales, votando una candidatura mixta en la que resultaron elegidos siete individuos de cada fraccion; pero como la alianza no era ni podía ser sincera, los antiguos unionistas que disponian á su antojo de las listas electorales y andaban mas cerca de la cosa, como suele decirse, aceptaron la union á reserva de inutilizar tres de los candidatos presentados por los moderados, que, segun hemos dicho otras veces, fueron los Sres. Almiñana, Ferré y Ganga, á quienes los canovistas tuvieron buen cuidado de eliminar de las repetidas listas, como elegibles; y esta fué la primera caída del Sr. Bueno y sus correligionarios al tratar por vez primera

con los amigos del Sr. Campos, logrando así éste tener mayoría absoluta en el Ayuntamiento contra moderados y constitucionales.

Pero no era esta la única traicion política que los campistas habian de hacer á los amigos de don José Bueno; pues unidos nuevamente para la eleccion de alcaldes sobre la base ó garantia para todos de que fuera primer teniente el señor D. Clemente Miralles, independiente, y persona muy apreciable, los canovistas le rechazan aun despues de elegido bajo el frívolo pretesto de que D. Mariano Mingot (neo, hoy campista) habia obtenido mas votos en la eleccion de tenientes; cuando se habian elegido uno á uno y no de una sola vez como suponía la pretension de los amigos del Sr. Mingot, en cuyo caso hubiera estado muy en su lugar la que se pedia y consiguieron con notable perjuicio del Sr. Miralles, violentando extraordinariamente el sentido y texto de la ley.

Es mas, nosotros creemos que con arreglo al artículo 51 y verificada la eleccion de tenientes de alcaldes uno por uno como se hizo, segun la ley, el Sr. Mingot debió dar inmediatamente posesion al que tuvo mayoría absoluta en la primera eleccion, que fué D. Clemente Miralles.

Este es el sentido genuino de los artículos 50 y 51 de la misma ley, no el que arbitrariamente y apoyados en la fuerza del número han querido darle los canovistas, para que Alicante tenga hoy un Alcalde presidente neo y de lo mas antipático que darse puede á este pueblo esencialmente liberal.

Todo esto, y algo mas, debemos al Sr. Bueno y á sus escasos amigos que, separándose del resto de su partido y menospreciando sin duda toda avenencia con las oposiciones, se fiaron de los Campos, olvidando que podian ser nuevamente burlados por sus falsos aliados, con lo cual nuestro antiguo y querido catedrático de Geografía é Historia, ha demostrado una gran falta de prevision política y la inmensidad de su ineptitud para ser jefe de una fraccion como la que pretende acaudillar.

Qué hará luego el Sr. Bueno, presidiendo una corporacion cuya mayoría no le es adicta?

El nuevo Alcalde se presentará en el Ayuntamiento, despues de tantos descalabros, sin prestigio, ni autoridad ni fuerza moral bastante ante sus compañeros; porque el Sr. Bueno es hombre al agua desde que él y los amigos que forman la parcialidad que capitanea, han tenido que pasar por tantas humillaciones y derrotas como les han hecho sufrir sus antiguos é irreconciliables adversarios de siempre.

Bien merecido lo tienen.

EL DISCURSO DEL SEÑOR MAISONNAVE.

Nos proponemos mañana dar á conocer á nuestros lectores el notable discurso pronunciado por el Sr. Maisonnave, ante la representacion nacional, pero nos es conveniente hoy insertar algunos párrafos de la prensa de Madrid para que se tenga una idea de este acto parlamentario de nuestro amigo.

De «La Iberia:»

«En la sesion de ayer comenzó la discusion del mensaje. El Sr. Maisonnave inauguró tan importantes debates con un razonado discurso sobre el estado de la administracion pública en todos sus ramos.

La materia es extensa, como se puede comprender; el estado de la administracion desde que nos rigen estos gabinetes que truenan contra la política y alardean de cuidar especialmente los asuntos administrativos, es desastroso en todas sus partes.

El Sr. Maisonnave ha hecho una exacta pintura de la situacion del país en este punto y ha aducido razonadísimos cargos que, á nuestro juicio, no tienen contestacion posible.»

De «El Liberal:»

«Presentó la cuestion administrativa en el Congreso el Sr. Maisonnave, asido de la mano pero no tan cariñosamente como se esperaba. El Sr. Maisonnave es bastante conocido en la vida pública y al presentar la cuestion, no tuvo que presentarse él como el audaz del cuento. Abogado, comentador del derecho mercantil, fundador del Ateneo artesano de Alicante, periodista, diputado en varias legislaturas y ministro de la Gobernacion en 1873, el Sr. Maisonnave, retirado de la política desde aquella fecha, comenzaba ayer una nueva campaña parlamentaria. Su discurso no dejó satisfechos los deseos de todos. La palabra pecó de premiosa. Los argumentos no habria podido rechazarlos la lógica mas exigente. La cuestion era poco estética y el asunto mató la forma. Lo que se esperaba oracion elocuente, resultó razonado discurso. Se conocia que el orador, eligiendo el tema administra-

tivo, hacia el sacrificio del éxito inmediato. Escuchado el discurso, produjo cansancio; leído, producirá aplauso, por que los contribuyentes verán en el una acusación acabada de la administración conservadora. En este sentido la aplaudimos también nosotros. No hubo defecto administrativo del que el Sr. Maisonnave no protestara, ni absurdo que no combatiera, ni queja de las clases trabajadoras que no formulase. Fué una acusación fiscal, razonada, fría, falta de efectos retóricos, es verdad, pero una acusación acabada y enérgica.

Habla «El Imparcial:»

«La enmienda esencialmente administrativa del Sr. Maisonnave, que ya nuestros lectores conocen, inauguró el debate, siendo apoyada por su autor en un extenso y razonado discurso que hizo fijar la atención en los males que conturban la recta marcha de los organismos provinciales. Millares de brazos se agitan inútilmente en busca de trabajo; infinidad de obreros dejan sus hogares para hallar fuera de la patria pan; la miseria invade extensas comarcas, sembrando desolación y causando estragos. La paz ha evitado se derrame sangre, pero la inercia y el descuido con que la paz se aprovecha, hacen que corran muchas lágrimas, y si no hay ya gritos de combatientes en nuestros campos, se oyen amargas quejas en las mas populosas ciudades.

A nuestros puertos no llegan apenas buques extranjeros; el de Alicante, que fué de tanta importancia, esta casi abandonado; el agua falta, no ya para regar las tierras, sino para apagar la sed, y mientras esto acontece, se dictan por el Gobierno órdenes y disposiciones contradictorias que perturban la Administración, y los presupuestos consignan considerable aumento de millones sobre los anteriores.

Todos estos males, las rifas—especie de reglamento del juego que ofrecerá los desesperados el azar—las sociedades protectoras del contrabando, la situación de los ayuntamientos, abrumados por apremios, la crisis industrial en todas sus fases, la situación de la prensa, los abusos en las cuestiones de enseñanza, el aumento de la deuda, la perturbación en el orden público, la deplorable organización que se ha dado á la policía, la renta de correos que cuesta hoy al Estado 1.900.000 rs. mas que bajo los gobiernos de 1873, la administración de justicia, la ley de reemplazos: todo fué examinado y combatido por el ex-ministro de la Gobernación, que venia despues de muchos años de obligado silencio á defender de cargos injustos á las situaciones en que intervino, á establecer comparaciones y á demostrar que se habia hecho infecunda la paz, la paz tan deseada y por la cual tantos sacrificios ha hecho el país.

Despojada de galas retóricas el discurso del señor Maisonnave, largo como son innumerables los males que expuso, severo como los tonos de los cuadros que trazaba, no cautivó á un público que espera siempre algo dramático que anime el espectáculo que contempla; pero el éxito de esa oración parlamentaria en que el diputado posibilista se mostró hombre de administración y de gobierno, está en el país, en los pueblos, que al leerle verán retratados sus males y formuladas sus quejas.

De «El Océano:»

«No estamos conformes con el criterio del Sr. Maisonnave, lo mismo en política que en administración; pero esta circunstancia no impide que aceptemos por completo la forma y tendencias de su peroración, por mas que á la generalidad no haya gustado.»

El orador demócrata ha emprendido un camino poco conocido en nuestra tribuna y que es el que debieran seguir todos los oradores españoles en casos semejantes. No es posible que entre nosotros se pueda decir ya nada nuevo en política despues de lo que se ha dicho, especialmente en estos diez últimos años. Todas las cuestiones han sido ampliamente discutidas y se hallan re-

sueltas. Volver sobre lo mismo es apurar en vano teorías conocidísimas, cuando no lujo de retórica y de párrafos huecos y campanudos, que al fin, si logran impresionar en el momento, no dejan tras sí ningun rastro provechoso. En este sentido, pues, repetimos, estamos en un todo de acuerdo con el diputado alicantino.»

De «La Mañana:»

«La primera enmienda debatida ayer fué la presentada por el diputado demócrata Sr. Maisonnave, quien apartándose de la cuestión política censuró severamente al gobierno por su gestión administrativa.

A fé que no le faltaron medios de ataque al diputado de oposición, pues con solo recordar la miseria del país y el precario estado de las clases productoras, así agrícolas, como industriales, tuvo á mano censuras en abundancia algo mas justificadas que el bienestar tan cacareado por los ministeriales.

Despues de este exordio, realmente triste, pasó el Sr. Maisonnave á examinar nuestra administración, cuyo abandono y mal estado salta á la vista. Con este motivo el Sr. Maisonnave analizó las reformas introducidas por la actual situación, que á juicio del orador demócrata no responden á ningun principio conocido y traen, como obligada consecuencia las dudas en la esfera municipal y provincial y la necesidad de frecuentes consultas y respectivas resoluciones en los centros administrativos.

El Sr. Maisonnave, sin desmentir las esperanzas que en él tenia fundadas su partido, habló de los tribunales de justicia y de su falta de inamovilidad, tratando con claridad y elocuencia otra porción de cuestiones relacionadas todas con la enmienda que apoyaba.»

Y concluimos, por no hacer este espíritu de la prensa, interminable, con lo dicho por nuestro apreciable colega «El Globo:»

«El diputado demócrata expuso con frase enérgica y severa y con abundante copia de datos y razones el estado de irregularidad, de perturbación, de confusión y de anarquía á que ha llegado la administración del Estado, bajo esta situación conservadora liberal, que tantas y tan halagüeñas promesas hizo al país sobre este punto; y al verificarlo así, aun cuando la materia que el señor Maisonnave trataba era administrativa, eran esencialmente políticas las consecuencias que de ella se desprendían.

Nuestros campos yermos, nuestros talleres desiertos, los jornaleros muertos de hambre, los contribuyentes abrumados con el peso de los tributos, la instrucción abandonada, las obras públicas en la mas triste decadencia, el caciquismo imperando en las provincias y en los municipios, la inmoralidad mostrándose á cada paso en los centros administrativos, la miseria extendiéndose por todas partes, y por único consuelo de todo, y para remedio de tamaños males, los impuestos aumentados en muchos millones y un déficit de algunos centenares de estos; hé aquí el cuadro que el discurso del Sr. Maisonnave descubria en toda la Península.

Mas el diputado por Alicante no quiso que se le dijera desde los bancos de la comisión ó del ministerio que eso era pintar como querer, y no lanzó una sola afirmación sin probarla hasta la evidencia, con datos tomados casi siempre de las mismas fuentes oficiales. Esto hizo de su oración un verdadero discurso analítico, bastante extenso y de formas sóbrias y severas; pero la elocuencia de ese discurso estaba, no en su fondo, y lo mismo al atacar la impotencia ingénita de las situaciones conservadoras para curar los vicios administrativos, que al defender valientemente aquel gobierno de los últimos meses de 1873 que, en medio de desesperadas luchas contra carlistas y cantonales, hizo tan vigorosos esfuerzos para regularizar la administración, el Sr. Maisonnave sentó afirmaciones que hasta ahora han quedado sin contestación alguna.»

Muchos preguntaban ayer la historia política de la persona que hoy se encuentra al frente de los intereses de este pueblo liberal, y lo único que nosotros podemos decir es, que no existen mas que dos puntos en que se destaca la figura del Sr. Mingot.

El primero en 1856 siendo miliciano nacional de caballería, cuando montado en un jaco de la plaza de toros, formó parte de los que fueron á desarmar á sus compañeros de la huerta de Orihuela.

El otro es de hoy: acaba de publicar el Romancero de la Santa Faz, y lo dedica al Sr. Obispo, al clero de Alicante y á la madre Abadesa del Convento de nuestra huerta.

En su trato particular es una bellísima persona; como político y hombre de administración, es una nulidad.

Esta es la lotería interina que le ha caído al pueblo de Alicante.

Segun el resumen de votos emitidos en cada una de las elecciones de teniente alcalde verificadas ayer en el Ayuntamiento, resulta que los Sres. Mingot y D. Terencio Javaloyes, se votaron así mismo.

Esto no es serio, pero es muy corriente entre neos y canovistas.

Los datos siguientes que tomamos de un periódico ministerial, espresan indudablemente mucho mas de cuanto nosotros pudiéramos decir sobre la extraordinaria emigración de nuestros compatriotas á las colonias francesas del Africa septentrional:

«Españoles en Argel, 34.517.—En Orán, 55.977.—En Constantina, 3.415. Total 91.909.»

Esta cifra es bastante elocuente para que nosotros necesitemos añadir una palabra sobre lo que ya tenemos dicho tantas veces acerca de la escasez de vida y de trabajo que se siente en nuestro país.

Los alcaldes pedáneos del barrio de San Anton, teniendo la pasada que les iba á jugar D. Mariano Mingot, alcalde constitucional interino, le presentaron ayer respetuosamente la dimisión de su respectivo cargo.

No ha sido mala lección.

Dicen que el Sr. Bueno ha hecho dimisión del cargo de diputado provincial.

No falta mas que no llegue la credencial de Alcalde y se quede soldado de á pié.

El martes á las cinco de la tarde fondeó sin novedad en Santander el vapor correo «Comillas,» procedente de Habana y Puerto-Rico.

Ha dicho «El Constitucional.»

«El efecto que produjo lo ocurrido al constituirse el nuevo ayuntamiento, fué tal, que anoche apareció la ciudad en tinieblas como si hubiésemos vuelto al tiempo del oscurantismo.»

Hay nombres que van unidos á ciertas ideas y los individuos que pertenecen á la sociedad de San Vicente de Paul, hacen pensar involuntariamente en el retroceso.

Por eso tal vez dejó anoche el gas de ostentar su brillo.»

Nuestras noticias son que algun mal intencionado, para celebrar el advenimiento del nuevo alcalde interino, y significar la importancia de sus ideas políticas, rompió la cañería del agua que discurre por el Malecon, muy cerca de la del gas, y paralizó por unos momentos la luz.

El Sr. Director de la Fábrica, que no podia darse razon de aquellas tinieblas, pudo descubrir la causa del mal y á la media hora ya estaba todo compuesto.

Hemos inaugurado el reinado de D. Mariano I, el impecable, con dos horas de una oscuridad completa.

Por el Gobierno civil de esta provincia, se nos comunica que ha sido denunciado nuestro estimado colega «El Diario de Zaragoza del dia 30, por referirse á la cuestión de Cuba.

Segun los tiempos que vamos alcanzando, llegará dia que ni aun nos será permitido hablar de la mar.

Clasificación de los nuevos tenientes de Alcalde de Alicante:

D. Mariano Mingot, ex-miliciano de caballería y neo.

D. Clemente Miralles, independiente.

D. Fernando Martinez, campista.

D. José Maria Parreño, liberal conservador.

D. José Brotons, moderado conciliado.

D. José T. Javaloyes, agricultor.

Sindicos

D. Juan José Carratalá, beato.

D. Emilio Senante, moderado.

A los conservadores:

Se ha suicidado en Port-Bou el maestro de primera enseñanza de dicha población. Segun se dice, la causa de semejante determinación ha sido el hambre que el infeliz sufría desde hace tiempo.

Puede el baile continuar.

En Argenton (Barcelona,) ha tenido que cerrarse una fábrica á causa de no haber sido posible satisfacer los derechos de consumos impuestos. Adelante con los faroles. El alcalde ha embargado los muebles, y cuarenta obreros han quedado sin trabajo.

La calaverada de Sagunto, ha traído estas cosas.

EXTRACTO DEL BOLETIN OFICIAL.

El diario oficial de esta provincia correspondiente al dia de ayer, publica una circular del Gobierno civil, encareciendo á los pueblos mayores de 200 almas la necesidad de nombrar un Inspector de carnes que observe y haga observar bajo su mas estrecha responsabilidad, las me-

didadas de policia sanitaria prevenidas por los reglamentos y leyes vigentes, proveyéndose sobre todo de lentes de grande aumento para el reconocimiento de las carnes en que pueda hallarse la trichina.

Circular del Ministerio de la Guerra, aclarando el artículo 17 y caso 2.º de la ley de 18 de Agosto de 1878, disponiendo que los individuos por efecto de este artículo ingresaron en el ejército y hubiesen cumplido 25 años el día 30 de Abril último, marcharán a sus casas con licencia ilimitada, sin dejar de pertenecer a los cuerpos correspondientes.

Continúa publicandose tambien la novísima ley de aguas.

Un edicto de la Comandancia Militar de Marina de esta provincia y otro del Fiscal de Marina de Santander, emplazando a José Bayona, natural de Benidorm, y segundo contra maestre que fué de el vapor *Comillas* para que se presentará dar sus descargos en la sumaria que se le sigue por heridas inferidas por el mismo al primer contra maestre de dicho buque, Antonio Sanchez.

Extracto de las sesiones celebradas por el ayuntamiento de esta capital durante el mes de Mayo último.

Y varios otros edictos de escaso interés.

Despachos telegráficos

Paris 1.º.—El periódico el «Goulois» publicará en su número de hoy el texto del testamento del príncipe Luis Napoleón.

Dicho testamento contiene el siguiente codicilo;

«No tengo necesidad de recomendar a mi madre que aproveche todas las ocasiones para defender la memoria de mi tío (aludiendo a Napoleon I) y la de mi padre.

Le ruego al mismo tiempo que no olvide que mientras existan Bonapartes, tendrá representantes la causa imperial.

Los deberes de nuestra causa para con el pais, no se extinguen con mi vida.

Muerto yo, la mision de continuar la obra de Napoleon I y de Napoleon tercero, incumbere al hijo mayor del príncipe Jerónimo Napoleon.

Espero que mi madre querida, secundándole con todo su poder, nos dará a nosotros que no estaremos mas en este mundo, esta última y suprema prueba de efecto.»

Nápoles 1.º.—A consecuencia del descubrimiento de una conspiracion que tenia por objeto producir trastornos, ayer se operaron varios registros domiciliarios en esta ciudad, siendo presas dos personas conocidas por sus ideas avanzadas, y que han resultado estar afiliadas a la internacional.

Los tribunales entienden en este asunto.

Se dice que se han hallado en casa de los presos documentos muy importantes que prueban que los internacionalistas napolitanos estaban en relaciones directas con otras asociaciones revolucionarias extranjeras, particularmente alemanas y rusas.

Londres 1.º.—La suscripcion abierta para erigir un monumento a la memoria del príncipe Luis Napoleon, asciende ya a algunos centenares de libras esterlinas. Antes de un año quedará terminada la obra del mismo.

Noticias generales.

Siguen llegando al puerto de Valencia partidas de trigos procedentes de Orán, y se esperan grandes remesas por la mucha cosecha que hay en las costas de Africa.

—Ha desaparecido de Portugal la fiebre. El ministerio de Italia está en crisis.

Reinan temporales en el Norte de Europa. Presentanse mal las cosechas.

—En los exámenes verificados en la Universidad de Barcelona, han sido declarados suspensos el 70 por 100 de los alumnos examinados.

—Hoy es esperado en Cartagena el vapor, procedentes de Londres, Isabel la Católica, que dejará en aquel puerto el material de

torpedos adquiridos por el Gobierno español.

—Noticias de Cataluña recibidas ayer, amplian las referencias a la partida que entró en España por el Valle de Andorra. Dicha partida se componia de 15 hombres armados y se presentó el 25 en Sós. El 26 salió de Cives fuerza de la guardia civil en su persecucion, logrando dispersarla despues de sostener algun fuego, apoderándose de un individuo en cuyo poder se encontró una proclama y 50 duros.

Parece que el jefe de los insurrectos señor Falch, se ha refugiado en San Julian de Andorra.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 30 de Junio de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy Sr. mio: Los Sres. Cristino Martos, Castelar, Carvajal, desmentian hoy el rumor de que se han hecho eco algunos periódicos respecto a que han ofrecido al Presidente del Consejo que en la discusion del mensaje serán todo lo benévotos que les sea posible, al ocuparse de éste y de la política conservadora liberal. Por contrario, los repetidos señores serán inexorables en sus juicios y atacaban a sus adversarios con el mas cordial ensañamiento por que así es su deber como centinelas avanzados que son de la idea democrática.

A las tres de la tarde se ha abierto la sesion del Congreso. La concurrencia a las tribunas y a los bancos es tambien muy numerosa. El gobierno todo está en el banco azul. Por los pasillos del Congreso se hablaba hoy mucho del manifiesto del cabecilla de la insurreccion de Cuba Maximino Gomez, y del que dí a V. cuenta circunstanciadamente hace mas de tres semanas. Este documento como dije a V. entonces, será leído en la Cámara popular por el diputado señor Salamanca quien para hacerlo aprovechará la primera ocasion que se le presente. Entregente por lo general bien informada de los secretos del Estado, se habla del capitán general de los ejércitos nacionales Sr. D. Joaquin Jovellar para suceder en la presidencia del consejo de ministros al Sr. Martinez Campos, si como se asegura éste realiza su propósito de dejar tan elevado puesto inmediatamente que las Cortes suspendan sus tareas. Dase como indudable que si el Sr. Jovellar es, como se cree, llamado a los consejos de la corona, formará su ministerio con los conservadores de procedencia liberal, quedando algunos de los ministros actuales. Esta solucion a tan cacareada crisis, parece que satisface a ciertos prohombres que empezaban a temer seriamente desagradables sucesos en el seno del partido dominante, y trabajaban en este sentido para que cuando llegue el caso se verifique tal y como se anuncia hoy al oido. El diputado de la minoria constitucional D. Carlos Navarro y Rodrigo ha apoyado su enmienda en un largo y meditado discurso que le ha valido los más espontáneos plácemes de muchos representantes.

El Corresponsal.

Salinas 1.º de Julio de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy Sr. mio y distinguido amigo: Despues de terminar mis trabajos, como Delegado del Sr. Gobernador Civil, para apreciar los daños de la helada en la villa de Aspe, segun ya tuve ocasion de manifestarle refiriéndome al estado en que hallé las vides en dicho término; me trasladé a este pueblo a cumplir igual mision, siendo el aspecto de estos el mismo y tan deplorable como el de Aspe, habiendo además perjudicado en gran cantidad los frutos y cereales. Despues de tomados los mas precisos datos, regresé por motivos de salud a esa, donde he continuado haciendo los trabajos de gabinete con sujecion a dichos datos, y vuelto de nuevo a este pueblo, continuo tomando las noticias que me faltan, acompañado del señor Alcalde y propietarios nombrados al efecto para este asunto.

Triste, tristísimo es observar la deplorable situacion a que se hallan reducidos estos campos, y más triste y desconsolador, el calcular los daños ocasionados que se dejarán

sentir por espacio de un número determinado de años.

Si es Gobierno que debe velar cuidadosamente por los intereses y propiedades de sus administrados, no fija su atencion en este importante y vital asunto; sino les presta la moral y material proteccion que necesitan, y a que son ciertamente acreedores; si fatalmente no se satisfacen los justos clamores y necesidades de aquellos propietarios, que han perdido el principal elemento de su riqueza y prosperidad, aun sería ciertamente menos llevadera tan triste situacion y quedaría esta provincia aniquilada por ser la Agricultura, y las producciones agrícolas, como he dicho antes, su principal riqueza, segun lo demuestran los pingües recursos que prestan al Tesoro público.

Esta es Sr. Director, el triste estado de este pueblo sugeto a los rigores de una perfecta calamidad pública que ha contristado el espíritu mas sereno y agotado por completo el ánimo de los menos preocupados, que han visto por completo destruidos sus planes mas risueños y sus mas alhagueñas esperanzas.

De los recursos que el Gobierno preste y de los medios que ponga en práctica para conjurar estos daños, pende la solucion de este asunto, acerca del cual todos nos hallamos igualmente interesados.

Reitero a V., Sr. Director, la expresion de mi agradecimiento y queda de V. suyo afectísimo amigo y S. S.

Q. S. M. B.
Juan de Dios Lledó Mallol.

Gacetillas.

VA ANIMÁNDOSE.—La plaza de la Constitucion se vió anoche concurridísima, hasta el extremo de no poder transitar en algunos momentos.

Las piezas de música que se ejecutaron entre ella «Ecos del alma» de F. Roig y «El Ruisñor» de X, fueron del agrado del público.

ESTIMANDO.—Nos han asegurado que el alcalde accidental, al tomar posesion de la alcaldia de Alicante, dió el orden para que los serenos canten las horas de la noche en la forma siguiente:

«¡Ave Maria Purísima. Las..... han dado.

La noticia podrá ser cierta, pero nosotros no hemos oido todavía a los serenos.

PERFECTAMENTE.—Algo ha ganado Alicante con la eleccion del Sr. Parreño, para teniente alcalde. Anteanoche habia un municipal sentado a la puerta de la casa que ocupa el nuevo edil, sita en la calle de Santa Faz, y suponemos que en adelante se agotaran los manantiales de... que discurren por dicha calle.

LO HEMOS VISTO.—La escasez de agua que se nota en las fuentes, tiene sus ventajas para el vecindario que vive cerca de ellas, pues se vé precisado a levantarse muy tempranito a disfrutar de las delicias de unas manañitas frescas como las del mes de Julio.

A las tres en punto, acuden las pobres mujeres de los barrios altos a colocar en fila los cántaros, y a las siete empieza el garullo, que concluye por repartirse, no el agua, sino sendos mocicones, hasta que los municipales intervienen con las contendientes, como sucedió ayer en las fuentes de la plaza del Progreso y la de San Francisco.

En cambio hay dueños de casa que tienen cuanta agua necesitan mientras los pobres se mueran de sed.

LA LIRA.—Esta noche a las nueve tendrá lugar la décima velada musical en el jardin de Isabel II.

Hé aqui el programa.

Primera parte.

- 1.º El niño, paso doble.—H.
- 2.º Himno marcial coreado.—Altamira.
- 3.º Final tercero de la ópera «Mabeth».—Verdi.
- 4.º Batalla de los Castillejos.—H. Marin.

Segunda parte.

- 5.º Flécheme usted, nueva habanera coreada.—Perillan.
- 6.º Besitos al niño polka.—Cepeda.
- 7.º y último. Polka.—H.

PRIMERA EN CARTERA.—Ayer observamos que algunas de las principales calles

carecian del benéfico riego que diariamente se les daba. No sabemos los motivos que concurrieron para ello; pero de todos modos, y sea cual fuere la causa, rogamos a D. Mariano I siga disponiéndose rieguen todas, segun lo venia haciendo el Sr. Chorro.

IMPORTANTE.—Mucha prisa le corria al sexto teniente de alcalde Sr. Javaloyes el tener bajo sus órdenes a un guardia municipal.

Ayer ya iba escoltado. Lo que es necesario que no vuelvan los consabidos retenes.

PESCA.—Segun vimos ayer, fué abundantísima lo que se hizo de melvas, los cuales se vendieron a doce y catorce cuartos pieza.

LO QUE VAMOS A VER!—Un médico sajón, el doctor Mirc, ha inventado un aparato para alumbrar el interior del cuerpo humano. Este aparato ha sido fabricado recientemente por el Sr. Leiter, fabricante de instrumentos de cirugía de Viena.

La iluminacion se produce por medio del platino, puesto incandescente por una corriente galvánica.

El aparato está provisto por un conductor hidráulico de corriente constante. Este instrumento permite alumbrar el interior del estómago, de la laringe y del estómago.

La memoria acerca de este descubrimiento ha sido presentada a la academia de medicina de Viena.

BAZAR.—El establecimiento de la plaza del Progreso merece visitarse.

Las personas de buen gusto encontrarán en el artículos sumamente baratos y de una novedad extraordinaria.

Fijense nuestros abonados en la plana de anuncios y allí se convencerán de lo que decimos.

Seccion local.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy a las 5 de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua, 45 palmos.
- Pared descubierta, 90 id.
- De cieno, 61 id.
- Entra 1/4 hila floja.
- Sale ninguna hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 1.º de Julio de 1879.—El Director, José P. del Pobil.

Aviso.

Gran fábrica de persianas de D. Antonio Almodovar y Sanchez, provincia de Alicante, Aspe.

Este establecimiento en el que existe una gran máquina de Vapor, conocido antes con el nombre de Almodovar Sanchez hermanos, desde que quedó a cargo de dicho señor, no ha escaseado medios ni sacrificios para que figurara como el mejor de los de su clase, tanto por la perfeccion, como por la economia con que ofrece al público dicho género.

Representante en Alicante, D. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor.

A LOS COSECHEROS DE VINOS.

Lassalle, Optico.

Ha recibido surtido de Alambiques Sale-ron, para la partida alcohólica del vino.

Buretas, termómetros, alcoómetros, areómetros cartier, pesa jarabes, licores, ácidos, lejías, sales mostos, leche, agua fuerte, etc. Tambien hay tazas para ver el color del vino, papel para reconocer la fuschina.

Completo surtido de anteojos para todos los grados de vista, cristal superfino.

Anteojos cristal de Roca, a 50 reales par.

Lassalle, Mayor, núm. 8.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia Montengon 6, segundo.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

Servicio regular
semanal
entre Alicante, Orán, Cete y Marsella.
VAPORES FRANCESES

LUTETIA
GALLIA



PROVINCIA
MASSILIA

Salidas de Alicante todos los martes á las 6 de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Consignatario, Viuda de R. Maluenda, Princesa, 26.

Nota.—Estos vapores en combinacion con los ferro-carriles del Mediodía de Francia, admiten carga para París (gare de Bercy).

Comp.^a Hispano-Francesa
SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSÉ.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Felu, Palamós y Cete. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los Padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento y los efectos perniciosos que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien a los Sres. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses. —Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no lleven la firma: Adh. Dethan.

AL BARATO

del Bazar valenciano de Romá y Lopez.

Este establecimiento abierto al público por solo algunos dias, ofrece á precios muy limitados el más completo surtido de quincalla, en caprichos de alta novedad para regalos, bisuteria, adornos para señora, pulseras, peinetas, abanicos de todas clases, dichos de nácar y de gran valor de Manila y el Japon, bandejas y cajas para guantes, tambien japonesas, timbres eléctricos, anteaers de seda para señora, sombrillas, parasoles, paraguas, bastones de capricho, armas de nuevos sistemas, escopetas de remington, revólvers, bulldog, pistolas de sala, pistolas norte americano, juguetes mecánicos nunca vistos, toquillas impermeables para baños, perfumeria francesa, nigretine vegetal para teñir el cabello y otros muchos artículos.

Plaza del Progreso, frente la casa Ayuntamiento.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS
RICORD
FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-hemorragica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 rs frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaidas.—Precio: 16 rs frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD
FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Jarabe de quina ferruginoso

PREPARADO POR

Don Jose Carlos Bellido.

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II; Alicante.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones dificiles, desarreglos del méstruo, y reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Que se sepa,
Maderas del Norte de Europa. En tablonos de 3—9 de Meiss, á real palmovaleciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

Petróleo de primera clase.
A 61 reales caja, de tránsito. Dirijirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

Música.
Se enseña, en poco tiempo, á tocar la guitarra y bandurria con método de solfa, y por números. Calle de la Princesa, número 9, entresuelo.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud á la muger en edad crítica, desaparecen radicalmente, á las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introducen dose en el fluido vital, lo limpia de toda

que vemos que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento era con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y sustuyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

Molinos Harineros

SOBRE COLUMNA - TORRE DE FUNDICION INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta.

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores

Funcionando por la fuerza hidráulica ó por esta y la máquina de vapor reunidas ó solo por la máquina de vapor.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molino puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun género de molestia.

Las muelas de calidad extrasuperior, proceden de las mejores canteras de la Forté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y esplicaciones detalladas.

J. Hermann-Lachapelle,

144, Faubourg Poissonnière, Paris.

Dr. Lechelle

Hemostática, se receta contra los Flujos, la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espusos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Heurteloup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hemetisis tuberculosa.

Depósito general, r. St-Honoré, 378, en PARIS.

ROYAL INSURANCE COMPANY

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS SOBRE LA VIDA

Notas para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todost amaños. Colchones patente de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estafiada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc etc.

Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Maia Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Mari-Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

GRAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajitas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 14 y 17.